
1 

 

東海支部愛知地域会 ２０２２年度 第 7 回役員会 議事録 

 

日  時 ：2022 年 12 月 23 日（金）17：00～19：00 

場  所 ：昭和ビル 5階 会議室 （名古屋市中区栄四丁目 3番 26号）  

※WEB会議を併用 

出  席 ：森哲哉 地域会長 近藤万記子 関口啓介 高木耕一 野々川光昭 各副地域会長 

生津康広 西村和哉 会長補佐 澤村喜久夫 直前地域会長 

川本直義 上原徹也 各室長 

間瀬高歩 笹野直之 奥井康史 東福大輔 黒野有一郎 柳澤力 

各委員長・副委員長 

吉元学 各委員長 

鈴木利明 水野豊秋 両監査 

 委任状出席：杉本憲治 

オブザーバー：尾関利勝 顧問 

川口亜稀子 大学特別委員会委員長 

伊奈浩一 JIA・愛知賛助会 

欠  席 ：宮坂英司、恒川和久、石川英樹、中澤賢一 

議  長 ：近藤万記子 

議事録作成担当委員会：広報委員会 

議事録署名人： 笹野直之、柳澤力 

前回議事録確認：2022年度第 6回議事録 

 

議 事 

１．地域会長挨拶 

総会以降を振り返ると、愛知県や名古屋大学との共催事業など新規事業も含め、主な事業を無事行うこ

とができました。会員のみなさまの力添えに感謝します。ただ、新入会員が 2 名に留まったことは反省

点です。JIA も次世代の活動に力を入れているので、若い人にも参加していただきたいと思います。 

1 月 27 日に賛助会主催の商品 PR 会と新年会があり、19 社の展示があります。JIA 会員の参加が今の

ところ 26 名。もう少し増やしていきたいと思います。まだ申込んでいない方は申込みをお願いします。 

 

２．報告事項 

（１） 本部報告 

①  総務委員会（12/8）（ 水野 ）                          資料－1 

・入退会審査：岐阜 1名、愛知 1名の 2名の承認がされた。 

・広報委員会 WG：特別委員会が設置された。 

・学生会員の入会申込書：手違いがあり議事から除外された。 

・個人情報保護法：事務局より運用基準案が提示され、承認され理事会に諮る。 

・正会員入会申込書の変更：委員長から変更案が提示された。 

②  建築家資格制度理事懇談会（ 11/21 ）（ 野々川 ）                 資料－2 

・理事が意見を出し合ったところまで。 

・浅井さんからの提案：制度の課題を抽出し、解決策をまとめ理事会としてアウトプットする。 

・様々な意見が出された。 

・12/22第 2回が開催された。 

③  職能・資格制度/建築家資格制度委員会（ 11/29 ）（ 野々川 ）            資料－3 

・理事懇談会における議論に向けて委員会から意見書とロードマップ案を提出。 

・12/22理事懇談会開催。正会員＝登録建築の一元化に賛成が半数以上。ただし、登録建築家をなく

す意見も含まれる。２元化の意見も少なからずあった。会長からは JIA 内部の制度とせず社会制

度とすることを目指す意見が出された。 

・理事の中でワーキンググループをつくり、次回の理事懇談会にあげる。 

④  CPD 評議会（ 11/25 ）（ 野々川 ）                                               資料－4 

・認定審査をおこなった。 

（順不同・敬称略） 

下線オンライン出席 
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⑤  住宅等連携会議（ 11/9 ）（ 西村 ）                                              資料－5 

・グループ別活動：建築家インタビュー、四国支部、中国支部担当分を予定。 

・業務環境改善：コンペ・プロポ参加支援企画として、12/14長野の実施状況の説明を受ける。 

・来年度活動：5月頃にシンポジウムを開催予定。 

⑥ 「特定費用準備資金」の積立てに関するアンケート調査について（ 森 ）            資料－6 

・愛知地域会は繰越金が多いが、一旦資料の通り提出し、本部からの指摘があれば見直す。 

 

（２） 支部報告 

①  第 6回支部役員会（12/9）（ 野々川 ）                      資料－7 

・各地域会報告：静岡_JIA 塾開催、岐阜_岐阜の窓開催、三重_建築ウォッチング開催、向口さん講

演会開催等。 

・審議事項：開発許可制度研修会の後援名義使用許可について承認された。 

②  本部理事立候補について（ 野々川 ） 

・澤村喜久夫さんの立候補届を本部に提出した。 

③  設計競技２次公開審査会について（ 11/26 ）（ 間瀬 ）               資料－8 

・審査員長生田先生。参加者 28名。審査結果は資料の通り。最後に山田紗子さんの記念後援会を実

施。 

④  台風１５号による静岡県豪雨災害に関する報告書（ 11/11 ）（ 野々川 ）       資料－9 

・鳥居監査から JIAの関りについて指摘があった。 

⑤  支部規則改定の差し替え及び学生会員入会申込書の変更について（ 水野 ）      資料－10 

・規定改定は支部で承認された。学生会員の入会申込書が資料に添付されているが、押印など見直

しするので、見直し後の承認になる。 

 

（３） 委員会、地区会、研究会報告 

① 総務委員会（ 間瀬、笹野 ） 

・12/19に総務委員会を開催した。本日の役員会の議題等を確認。 

・12/5に建築 8団体連絡会を開催。1/6の新年互例会の確認。 

・賛助会 PR会の参加者が少ないため、是非出席をお願いしたい。 

・役員会出欠について返信をお願いしたい。資料の準備のため、事務局で出席の場合はその旨もわ

かるように返信いただきたい。 

・1/27新年会の参加者が少ないため、申し込みをお願いしたい。 

② 広報委員会（ 奥井 ） 

・HP更新について費用も含め検討中。 

・HP 全面更新の場合、別途検討する委員会のようなものが必要で、今この時期に可能かどうかも見

極める必要がある。また、本部も HP更新を検討中なので、それを見てからでも良いと思う。 

全面更新までの間、若干の改善を行う場合の検討もしている。（森） 

・現在の HPに会員専用ページがあり、役員会議事録、議案書、カレンダーを見ることができる。改

めて、事務局から会員に IDとパスワードを送る。（森） 

③ ブリテン委員会（ 川本 ） 

・委員会を 12/15に開催した。アーキテクト 2～4月号の台割について協議。4月号から表紙が、連

載が 5月から新しくなる。次回は 1/19に開催予定。 

④ 研修委員会（ 東福 ） 

・委員会を先月開催した。次回は来月開催予定。 

・11月の山本理研氏講演会のお手伝いをした。 

・Zoomウェビナーの設定をできる人を増やしたいので、レクチャーをお願いしたい。（森） 

⑤ 職能・資格制度委員会（ 野々川 ） 

・12/20に、これからの建築家資格制度を考える（第３回）「コンペ・プロポーザルと登録建築家」

を開催。参加者 48名。本部理事 4名、近畿支部 13名参加。「地方都市における CPのあり方と資格

要件としての登録建築家の効果」がテーマ。次回委員会は 1/12開催予定。 

⑥ 事業委員会（ 黒野 ） 

・第 7回委員会を 12/7に開催した。12/12に猪高小学校建築教室が無事に終了した。JIA愛知 12名、
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岐阜 4名、JSCA9名、学生 9名、吉本ゼミ 7名が参加。アーキテクト 3月号で報告予定。 

・2～3月に素材を訪ねる旅を実施予定。春日井の家具工房「アーティストリー」訪問予定。 

・次回委員会 1/13予定。 

⑦ 建築相談委員会（ 柳澤 ） 

・委員会を 12/14に開催した。訴訟事例報告勉強会について協議事項①による。資料 13参照。 

⑧ JIA愛知・大学特別委員会（ 川口 ） 

・本日 13回授業が終了した。最終講義 1/20は講師全員参加での開催を予定。 

・次年度について、鈴木先生に委員長を引き継いでいただく。 

⑨ 住宅研究会（ 西村 ） 

・12/6に委員会を開催した。建築家カタログについて、12/26に第 1回、その後、来年からは 2回/

月の開催を予定。 

・JIA愛知ホームページのトップページにて、「建築相談」の下に「住宅研究会」バナーを設ける。費

用を委員会で負担することは了解済み。 

■ 愛知のホームページ（森） 

費用（10 万円程度）はこの会議にて承認された。 

 

⑩ 保存研究会（ 中澤 ） 

・欠席のため報告なし。 

⑪ 行政 WG（ 吉元 ） 

・開催されていない。西尾部会は来年 1月 23日の要項発表に向け、西尾市長へのレク終了。6月 1

次 9月 2次設計者選定予定。 

⑫ 地区連絡会（ 吉元 ） 

・開催されていない。 

⑬ 建築家＋特別委員会（ 上原 ） 

・11/30に視察実施。年明け後、発行に向けた活動を予定。 

⑭ JIA愛知・賛助会（ 伊奈） 

・12/14忘年会開催し、正会員 10 名参加。ゴールデンキューブ賞協賛については来月の賛助会で審

議予定。 

・本日企業 PR 会開催。次回、2 月以降開催予定。多数参加をお願いしたい。1/27 新年会開催。20

社が展示し商品 PRの予定。 

・CPD研修を 3月に予定しているが、愛知地域会役員会が 3/31（年度末日）のため、4/21開催に変

更する可能性もある。 

 

（４）その他報告 

  ① 愛知県弁護士会紛争解決センター専門家あっせん・仲裁人候補者の推薦依頼について（ 柳澤 ） 

                                                                                   資料－11 

・JIAから 23人のあっせんをしており、3年に 1回改訂で今回は 19人を推薦。1名辞退があり市川

氏を推薦する。利害関係者として弁護士会から NGが出るかもしれない。 

 

３．審議事項 

① 西浦駅コンペについて（ 森 ）                        資料－12 

・金額は未定だが協賛することを審議。10万円程度。 

→協賛を承認。 

 

４．協議事項 

① JIA訴訟事例報告勉強会 事業計画書（ 柳澤 ）                  資料－13 

・資料 13を修正し、改めての協議とする。 

② 中部公共建築設計懇談会について（森・ 吉元 ）                 資料－14 

・2/8開催予定。 

・2019年に小規模公共建築の若手設計者の設計機会創出を目指し、行政＋3会での愛知作業部会設

立を提案した経緯と目的を説明。（吉元） 

・これまでの経緯を踏まえ、要望書を取りまとめて 26日に送る予定。（森） 
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③ 全国大会 2023年度について（ 関口 ） 

・代理店の見積が出てきた段階。本部との切り分け必要。ゲストスピーカーは飛騨高山大学学長候

補宮田裕章氏、小堀氏などを候補として検討中。次回会議 1/20予定。（関口） 

・レセプションパーティーは常滑の国際会議場に決定。（柳澤） 

 

５．専決事項（ 後援名義・広告掲載・協賛など ） 

  ① 居住系能力開発セミナーの後援について（ 森 ）                 資料－15 

・例年通りなので、専決事項として承認した。 

 

６．その他報告 

・2月前半までに事業計画の提出が必要。本来は本日の役員会で審議を行う予定だったが準備が整わ

ず、年明けにメール審議をお願いしたい。（森） 

 

７．監査等意見 

鈴木監査：資格制度について、登録建築家の社会的認識がない中でどうやってくさびを入れていくのか

が課題。西尾、西浦学生コンペでの取り組みを愛知から発信できるのは有意義。 

水野監査：次年度予算について、全国大会費用は予算に入れなくてよい。各委員会の活動を全国大会に

向けてのプレイベントとして位置付けて活動できるとよい。 

尾関：登録建築家について、抽象的な議論にならないように整理が必要。公共建築の設計についても実

態としてどうか、何が課題かを整理することが必要。 

 

次回役員会 2023年 1月 27日（金）16：00～17：30（JIA東海支部事務局 会議室・WEB会議併用） 

次回議事録担当委員会：ブリテン委員会 

（次回総務委員会：2023年 1月 23日（月）18:00～） 

資料提出先：間瀬高歩 総務委員長 

 

議事録作成  奥井康史 

議事録署名人 笹野直之 

議事録署名人 柳澤力 


